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ВСТРЕЧА С ЖИТЕЛЯМИ

На прошлой неделе состоялась 
встреча префекта ЗелАО 
А.Смирнова с населением 
с участием руководителя 
Департамента ЖКХиБ 
Москвы А.Цыбина и начальника 
Объединения административно-
технических инспекций столицы 
Д.Семенова. 

Тема встречи – итоги выполнения 
государственных программ города Мо-
сквы по благоустройству территорий и 
ремонту дорожных покрытий в 2013 г. 
в ЗелАО – вызвала большой интерес у 
зеленоградцев. 

В актовом зале школы №1912 (18-й 
мкрн), где проходила встреча, как го-
ворится, яблоку было негде упасть. 
А.Смирнов в своем выступлении со-
общил, что, выполняя поставленную 
мэром Москвы Сергеем Собяниным 
задачу, в 2013 году в округе проведены 
масштабные работы по благоустрой-
ству дворовых территорий, обустрой-
ству пешеходных зон, ремонту подъ-
ездов и благоустройству территорий 
объектов образования. Все работы, 
кроме ремонта подъездов, выполня-
лись за счет бюджетных средств. 

За текущий период благоустроены 91 
дворовая территория и 3 пешеходные 
зоны. Округу выделено целевое фи-
нансирование на ремонт 38 тыс. кв. м 

асфальта дворов и межквартальных 
проездов. 

В рамках подпрограммы «Народ-
ный парк» благоустроено два объ-
екта: на одном на территории «озеро 
Школьное» завершен 1-й этап, в 2014 г. 
работы здесь будут продолжены. На 
втором объекте за счет средств инве-
стора – НП «МЖК «Зеленогорад» – на 

территории МЖК построен красивый 
велогородок «Бабочка». 

Силами окружной службы заказчи-
ка выполнено благоустройство 25 объ-
ектов образования. 

Приведение в порядок подъездов 
в 2013 г. по решению Правительства 
Москвы выполнялось за счет средств 
управляющих компаний. В эту програм-
му включено 632 подъезда, или 36% от 
общего числа подъездов в округе. 

В текущем году отремонтировано 
27 объектов дорожного хозяйства пло-
щадью 300 тыс. кв. м, или 14% от об-
щей площади дорог в округе. 

А.Смирнов подчеркнул, что по-
сле встречи С.Собянина с депутатами 
муниципальных образований, которые 
обозначили наиболее проблемные во-
просы, поставленные перед ними жи-
телями, мэром было принято решение 
и выделено дополнительное финан-
сирование в размере 663 млн руб. на 
выполнение ряда мероприятий по ре-

монту жилых домов и благоустройству 
территорий. 

Префект отметил, что Зеленоград – 
единственный округ столицы, где в опе-
ративном ведении ГБУ «Автомобильные 
дороги» находится 100% объектов до-
рожного хозяйства. Начиная с 2014 г. это 
предприятие будет не только убирать, но 
и ремонтировать дороги в округе. 

Второй окружной заказчик – ГКУ 
«Дирекция ЖКХиБ ЗелАО» – отвечает 
за содержание дворовых и озеленен-
ных территорий, зон отдыха, выбороч-
ный капитальный ремонт в многоквар-
тирных домах, цветочное оформление, 
отлов безнадзорных животных, работу 
объединенных диспетчерских служб. 

По итогам выполненных государ-
ственных программ в 2013 г. Зелено-
градский административный округ при-
знан лучшим среди округов Москвы. 

В заключение выступления А.Смир-
нов подчеркнул, что до конца текуще-
го года предстоит решить еще много 
задач, определенных мэром столицы. 
И все предпосылки для успешного и 
своевременного решения этих задач в 
округе имеются. Основная цель этой 
работы – обеспечение комфортного 
проживания граждан в домах, а также 
поиск решений для выполнения этих 
задач в установленные сроки. 

После выступления А.Смирнов и 
А.Цыбин ответили на ряд письменных 
и устных вопросов жителей. Некото-
рые из них мы публикуем.

– В связи с долгосрочными дож-
дями около некоторых корпусов 
образовались лужи, а также подто-
пления отдельных участков автома-
гистралей. Какие намечены меры 
для исправления ситуации?

– Мы знаем об этих «болевых» 
точках. Строительными проектами 
предполагалось, что сток воды будет 
уходить на газоны. Но это не проис-
ходит. Мы еще 4 года назад решили, 
что эти вопросы должны решать те, 
кто занимается эксплуатацией таких 
участков. На большей части автомаги-
стралей ливневая канализация функ-
ционирует нормально – на Централь-
ном проспекте, Березовой аллее. Но, 
например, 14-й мкрн сегодня один из 
самых тревожных в этом плане. Будем 
стараться находить варианты приведе-
ния его в порядок. Для этого необхо-
димо локальное решение. И оно будет 
найдено.

Вопрос жительницы корп. 1519, 
третий подъезд:

– Год назад сделали ремонт. А се-
годня я лично плотника вызывала 
три раза, чтобы забили форточку, 
так как окно не закрывается, руч-
ки прокручиваются. При входе в 
подъезд побелка сыпется на голо-
ву. Стены облупились. Я хотела бы 
посмотреть в глаза тем, кто зани-
мался этим ремонтом. Мы просили 
перекрасить подъезд и исправить 
мусоропровод. Анатолий Николае-

вич, помогите привести подъезд в 
порядок!

В ответ префект сразу же дал по-
ручение главе управы района Крюко-
во Д.Морозову оказать необходимое 
содействие в решении названных жи-
тельницей проблем.

– Когда будет построен бассейн в 
районе Крюково?

– В городском бюджете средств на 
это спортивное сооружение нет. Вы-
ход сегодня только один: земельный 
участок выставлен на торги. И как 
только найдется инвестор, готовый 
вложить в строительство этого до-
вольно сложного с технологической и 
инженерной точек зрения объекта свои 
собственные финансовые средства, 
тогда появятся реальные сроки начала 
строительства и ввода бассейна в экс-
плуатацию.

– Где будет проводиться ремонт 
подъездов и дворовых территорий в 
2014 году?

– В настоящее время идет форми-
рование адресной программы по этим 
направлениям. Причем с помощью 
депутатского корпуса и с учетом по-
желаний жителей округа. Как только 
адресный перечень утвердят в Москве, 
он будет опубликован в СМИ Зелено-
града, на официальном сайте Префек-
туры ЗелАО, с ним можно будет также 
ознакомиться в районных управах.
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Уважаемые 
педагоги, 

преподаватели, 
ветераны 

педагогического 
труда Зеленограда! 

От всей души поздравляю вас с про-
фессиональным праздником – Днем учи-
теля!

Это поистине всенародный праздник, по-
тому что все мы – чьи-то ученики. Великую 
миссию педагога в жизни любого общества и 
во все времена трудно переоценить. 

Вам принадлежит немалая заслуга в бла-
гополучии и динамичном развитии нашего 
округа. Выпускники наших школ завоевывают 
призовые места на всероссийских и междуна-
родных олимпиадах, показывая высокий уро-
вень знаний. Тысячи ваших воспитанников, 
учеников, достойно трудятся на благо родного 
Зеленограда и России, воплощают в жизнь са-
мые смелые идеи, приумножают свои знания. 
Их сегодняшние и будущие успехи – ваша 
главная награда, закономерный итог ежеднев-
ного творчества.

Хочется пожелать учителям, преподавате-
лям, воспитателям мудрости и бесконечного 
терпения: от вас в немалой степени зависит, 
каким будет завтрашний день страны.

Я твердо убежден, что компетентность на-
ших педагогов, огромный опыт, преданность 
своему делу, терпение, любовь к ученикам по-
зволят и впредь решать серьезные профессио-
нальные задачи. 

Выражаю вам, дорогие учителя, глубокую 
признательность за благородный труд, желаю 
доброго здоровья, удачи, радости творчества, 
осуществления надежд, умных и способных 
учеников.

Префект А.СМИРНОВ

ПОЗДРАВЛЯЮ!
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ИНФОРМИРУЕМ ИЗ ПЕРВЫХ РУК

ЦЗН ЗелАО ИНФОРМИРУЕТ

Прошедшая в последнюю среду 
сентября окружная ярмарка вакан-
сий, организованная зеленоград-
ским Центром занятости населения 
(ЦЗН), по количеству посетителей 
была аналогична предыдущим. На 
ярмарку пришли 540 человек (чуть 
меньше половины из них женщи-
ны – 47%, примерно половина – мо-
лодежь в возрасте от 17 до 29 лет). 

Зато в качественном составе ра-
ботодателей появились изменения. 
В этот раз значительную активность 
проявили работодатели, представля-
ющие сферы торговли и услуг, транс-
портные и охранные предприятия. 
Новыми участниками ярмарки, ста-
ли представители госпредприятий от 
жилищно-коммунального хозяйства – 
ДЭЗ и ГБУ «Автомобильные доро-
ги». Вакансии дворников и уборщи-
ков территорий не заявлялись уже 

давно – на этой ярмарке они были 
представлены впервые за последние 
несколько лет, что свидетельствует 
о положительной динамике: сфера 
ЖКХ становится более ориентиро-
ванной на местные кадры.

По-прежнему была в доста-
точном количестве представлена 
наука и промышленность Зелено-
града и близлежащих окрестно-
стей (14 работодателей). Это при-
мерно треть от общего количества 
работодателей-участников. Всего на 
ярмарку пришли 40 представителей 
кадровых служб предприятий и ор-
ганизаций Зеленограда, Москвы и 
Подмосковья. 

Количество представленных ва-
кансий в этот раз почти в два раза пре-
вышало число посетителей ярмарки. 
Более чем из 1170 предложенных 
рабочих мест выбор для соискателей 

был достаточно широк: от профессий, 
не требующих никакой квалифика-
ции – дворников, грузчиков, под-
собных рабочих, до высококвали-
фицированных специалистов – опе-
раторов станков ЧПУ, наладчиков, 
монтажников РЭА, фрезеровщиков. 
Много вакансий было в сфере транс-
порта, электроники, программирова-
ния, общественного питания.

При этом средняя заработная 
плата по вакансиям по-прежнему 
остается в районе 25-27 тыс. руб-
лей. Хотя бывают и исключения 
как в меньшуюу так и в большую 
стороны. Самый маленький оклад 
в 12 тыс. рублей предлагали в ЗАО 
«Солнечногорский завод «Евро-
пласт», самый большой – в 60-80 
тыс. рублей – на предприятиях ООО 
«НТЦ Амплитуда» и ОАО «НИИМЭ 
и Микрон». 

На ярмарке вакансий посетители 
по традиции могли не только в жи-
вом общении с работодателями по-
лучить все интересующие сведения 
о вакансиях, зарплате и условиях 
труда, но и проконсультироваться у 
специалистов ЦЗН и центра «Защи-
та» по вопросам трудового права, 
временной занятости и самозаня-
тости, пройти профориентационное 
тестирование, а также получить 
распечатки вакансий из банка дан-
ных по Москве и Зеленограду. Всего 
специалисты ЦЗН провели 189 кон-
сультаций.

И, конечно же, основной итог яр-
марки вакансий – трудоустройство 
горожан. На прошедшей ярмарке 
вакансий приглашение на работу по-
лучили 411 человек.

Служба информации 
ЦЗН ЗелАО

Больше половины посетителей ярмарки вакансий 
получили приглашение на работу

– Выделяются ли бюджетные средства, в ка-
ком объеме на ремонт подъездов?

– Повторю то, о чем уже упоминалось в докла-
де в начале встречи. С 2013 года ремонт подъез-
дов осуществляют управляющие компании за счет 
своих финансовых средств. 

– Возникает ощущение, что в Зеленограде 
довольно много денег «зарывается» в землю 
при ремонте асфальтовых покрытий дорог. На 
них постоянно, практически каждый год, заме-
няют асфальт. Ведь это просто неразумно!

– По существующему регламенту на автомаги-
стралях проводятся мероприятия с разным сроком 
по времени. Есть дороги, которые ремонтируются 
раз в три года. При этом существуют категории до-
рог, которые мы обязаны ремонтировать раз в 4-5 
лет. За всеми дорогами ведется постоянный мони-
торинг. Также оценивается состояние асфальта и 
на внутридворовых территориях. 

Вопросами контроля качества уложенного 
асфальта занимается несколько специализиро-
ванных лабораторий. И в случае нарушений – 
толщины асфальта, несоотношения пропорций в 
смеси и проч. – работа подрядной организации 
не принимается и не оплачивается. Брак у нас не 
проходит! Подрядчик обязан переделать эту ра-
боту за свой счет.

– Почему при создании пешеходных зон не 
принимаются во внимание уже протоптанные 

людьми дорожки, которые ясно показывают 
наиболее удобный путь?

– Эти протоптанные дорожки учитываются, 
если они действительно сокращают расстояние. 
Но если такая дорожка «срезает» всего 5-10 ме-
тров, то, естественно, столь мизерная экономия 
нелогична. Каждый подобный вопрос мы внима-
тельно рассматриваем.

– В 8-м мкрн расширили Солнечную аллею, 
а транспорта все равно вдоль дороги на стоян-
ках и вдоль бордюров очень много днем и но-
чью. Какие-то меры будут пред-
приниматься?

– Несомненно, это сложный 
вопрос, возникший после окон-
чания реконструкции Солнечной 
аллеи. Прежде всего, там необхо-
димо установить знаки «Стоян-
ка запрещена». Эта ситуация бу-
дет урегулирована сотрудниками 
ГИБДД совместно с управой Ста-
рое Крюково.

– На дорожке пешеходной 
зоны между 4 и 12-м микро-
районами много вырублено де-
ревьев. Намечено ли посадить 
там новые?

– Непременно! Компенсаци-
онная посадка саженцев взамен 
вырубленных деревьев будет осу-

ществляться на всей территории Зеленограда. А 
на ту дорожку, которую вы упомянули, уже за-
везены саженцы, в ближайшее время они будут 
высажены. 

Одновременно напоминаем, что с 1 по 27 октя-
бря текущего года в округе объявлен месячник 
благоустройства. А 12 октября будет проведен 
субботник. В этот период запланировано высадить 
и новые саженцы, и новый кустарник на террито-
рии Зеленограда. Причем в первую очередь там, 
где из-за болезней деревья вырублены и был уда-
лен сухостой.

– В 16-м мкрн значительно увеличилось 
число парковочных мест за счет дополнитель-
ных карманов по периметру всего района. Но 
грузовой автотранспорт постоянно там парку-
ется, причем водители оставляют его и на ночь. 
Кто-то контролирует эту ситуацию, как можно 
повлиять, чтобы число «залетного» грузового 
транспорта уменьшилось?

– Заездные карманы для того и создавались, 
чтобы транспорт не занимал проезжую часть и не 
создавал аварийных ситуаций. Разгонять или уда-
лять тех, кто там оставляет свои машины даже на 
ночь, мы не имеем права. Нет такого закона. Вот и 
получается, что кто раньше занял место, тот и сто-
ит до утра. Но мы подумаем над этой ситуацией. 

Некоторые вопросы префект взял под личный 
контроль и пообещал ответить заявителям позже в 
письменном виде. Анатолий Николаевич при этом 
подчеркнул важность таких встреч с жителями 
Зеленограда, так как задаваемые вопросы помо-
гают власти знать конкретные «болевые» места, 
которые требуют оперативного вмешательства 
соответствующих служб и быстрого разрешения 
возникших проблем.

 В.ДАЛЬНИЙ, фото А.ЕВСЕЕВА

Диалог, важный для всех
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Дмитрия Витальевича Морозова, главу 
управы района Крюково, с днем рождения. 

Желаю здоровья, счастья, благополучия, 
успехов в деятельности на благо района.

Префект А.СМИРНОВ

Дорогие друзья! 
5 октября 2013 г. в Москве пройдет 

«Ночь музыки» – новая общегородская ак-
ция, приуроченная к празднованию учреж-
денного по инициативе Международно-
го музыкального совета при ЮНЕСКО 
Международного дня музыки. Фестиваль 
объединит классическую и современную 
академическую музыку разных жанров.

Праздник пройдет в три этапа: День, 
Вечер и Ночь. Откроется выступлениями 
музыкальных школ города, которые впер-
вые станут полноправными участниками 
мероприятия такого масштаба и уровня. 

Познакомят широкую аудиторию с му-
зыкальной классикой как начинающие 
музыканты, так и признанные мастера: 
И.Бутман, А.Рудин, П.Айду, З.Чочиева, 
И.Почекин, оркестры Musica Viva и «Рус-
ская филармония», камерный оркестр 
«Гнесинские виртуозы» и мн. др.

ПОЗДРАВЛЯЮ!

ПРИГЛАШАЕМ

Вечер вопросов 
и ответов

Унифицированные цены
Доклад заместителя главы управы 
района Крюково по вопросам 
экономики и потребительского 
рынка Э.Кирсанова не являлся 
сенсационным. Эдуард Юрьевич 
подробно рассказал об организации 
работы на подведомственной 
территории «ярмарок 
выходного дня». 

Они в Крюково размещены по трем 
адресам и управляются ГБУ «Автомобиль-
ные дороги». Места торговли обустроены 
согласно существующим требованиям: 
реализаторам предоставлены бесплатные 
места, типовые, под хохлому, палатки, сто-
лики, фартуки, скатерти. 

С начала года состоялось уже более 90 
«ярмарок выходного дня». Проходят они 
по пятницам, субботам и воскресеньям. 
Причем сейчас на их базе проводятся и 
так называемые традиционные осенние 
ярмарки, также появились дополнитель-
но к имеющимся палаткам еще не менее 
пяти. И работают эти площадки уже пять 
дней в неделю, кроме понедельников и 
вторников.

Свою продукцию здесь представляют 
сельские производители из Тверской, Там-
бовской, Тульской, Липецкой, Костром-
ской, Воронежской, Волгоградской и ряда 
других областей, Краснодарского края, 
Дагестана.

Особых замечаний по качеству про-
дукции нет. Как нет нареканий на сани-
тарный порядок. В этом плане отзывы 
позитивные.

Но наряду с этим подняты вполне резон-
ные вопросы. Например, о ценовой поли-
тике. Продавцы, как известно, пользуются 
определенными преференциями. И люди 
вправе ожидать от них встречного движе-
ния. Но цены на таких площадках мало 
отличаются (или совсем не имеют никакой 
разницы) от действующих. Например, на 
Крюковском рынке. Хотя можно было бы 
рассчитывать и на более привлекательные.

– И в чем тут причина? – интересуется 
собрание. – Можно вести речь о сговоре 
либо о давлении на сельхозпроизводите-
лей или..?

Окончание на стр. 5

АКТУАЛЬНО

ВСТРЕЧА С ЖИТЕЛЯМИ
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ИНВЕСТПРОГРАММА, 

КЛАСТЕР И ТОРГОВЛЯ
Под председательством префекта Зелено-

града А.Смирнова прошло очередное заседание 
окружной коллегии.

На этот раз в повестке дня к рассмотрению 
было предложено четыре вопроса.

По первому с докладом «О ходе реализации 
инвестиционной программы города Москвы по 
строительству объектов на территории Зеле-
ноградского административного округа за счет 
средств городского бюджета» выступил заме-
ститель префекта О.Панин.

Заместитель префекта А.Чеботарев расска-
зал в своем выступлении о мерах, проводимых 
в рамках преобразования мелкорозничной  тор-
говли в округе в текущем году и о задачах, кото-
рые предстоит решить в рамках этой программу 
в будущем году.

О ходе реализации проекта по созданию тер-
риториального инновационного кластера «Зе-
леноград» доложил коллегам исполнительный 
директор КП «КРЗ» А.Абгарян.

В ходе дальнейшего обсуждения руково-
дители специализированных предприятий и 
учреждений, представители властных структур, 
эксперты обменялись мнениями по поводу под-
нятых проблем.

По итогам заседания коллегия приняла ряд 
развернутых решений, а также ознакомилась с 
планом работы префектуры на 4-й квартал те-
кущего года.

А.ИВИН

Показатели качества 
питьевой воды за сентябрь

КОЛЛЕГИЯ

Подобные совещания резидентов в Особой 
экономической зоне технико-внедренческого 
типа (ОЭЗ ТВТ «Зеленоград») проводятся 
ежемесячно. Но на этот раз в повестку дня 
его, проходившего с участием зампрефекта 
округа А.Новожилова, были включены, 
помимо обсуждения рабочих моментов, по 
пожеланиям руководителей компаний еще 
несколько злободневных вопросов. 

Впрочем, началось заседание в блоке модульно-
го штаба строительства традиционно – с информа-
ции руководителя филиала ОАО «ОЭЗ» в Москве 
Ю.Васильева о проделанной работе и текущих забо-
тах. Предполагалось первоначально, что перед его 
докладом резиденты совершат обзорную экскурсию 
по объектам площадки «Алабушево». Собравшие-
ся, однако, рассудили, что объезд может подождать 
до завершения обсуждения и дискуссии по наме-
ченным вопросам.

Юрий Васильевич информировал, что основной 
задачей на сегодня управляющая компания считает 
устройство инженерных коммуникаций. Так, до 10 
октября планируется выполнить намеченный объем 
работ по прокладке тепловых сетей, а до конца года 
подключить этот сегмент.

Ведутся работы по устройству кабельных кол-
лекторов. По схеме временного электроснабжения 
уже подается потребителям порядка 1,5 мегаватт. 
Но очень скоро эта цифра возрастет до 5 МВт.

Готовы две центральные магистрали площадки – 
проезды №№ 683 и 4803 с мостом через Сходню и 
подземными коммуникациями.

Руководитель Филиала ОАО «ОЭЗ» в г. Москве 
рассчитывает, что в октябре работы активизируют-
ся. И для этого у него есть все основания. Включая 
и тот факт, что буквально на днях численность рабо-
чих увеличилась на 40 человек и превысила 200. К 
концу октября, уверен он, здесь будет задействовано 
не менее 350 строителей.

Управляющая компания, как известно, курирует 
в первую очередь сооружение объектов внутренней 
инженерной и транспортной инфраструктуры – до-
рог, сетей и т. д., а также пожарного депо, которое 

уже действует, административно-делового центра, 
таможенного поста.

И тут, признает Васильев, появляются некото-
рые проблемы. Так, возник проект о создании 17-
гектарной особо охраняемой территории, которая 
вклинивается в площадку «Алабушево». Сейчас 
прорабатываются возможные варианты решения 
этой непростой задачи.

Врасплох застало также поручение продумать 
вопрос о том, чтобы убрать под землю высоковольт-
ный кабель (500 киловольт). Спрятать два киломе-
тра его под землю – весьма непростая задача…

Продолжается строительство свободной та-
моженной зоны (СТЗ). В конце июля будущего 
года предполагается сдать в эксплуатацию здесь 
таможенный склад. Кроме него в СТЗ будет 4 
контрольно-пропускных пункта и стационарный 
пост досмотра.

Резиденты, однако, не видят резона в том, что 
свободная таможенная зона будет обслуживать по-
мимо ОЭЗ всю территорию. Более того, многие 

компании считают невыгодным помещение своих 
товаров в СТЗ. Экономические издержки, полага-
ют руководители таких предприятий, не стоят тех 
выгод, что предоставляются. Экономическими из-
держками могут обернуться бюрократические про-
цедуры. Тем более что, как утверждается, пост этот 
будет московским.

Резиденты предложили провести своеобразный 
тест по этому поводу и ответить на ряд вопросов. 
Например, нужна ли СТЗ на территории ОЭЗ? Нуж-
на ли она общая для всех?

Решили, в конце концов, включить этот вопрос в 

повестку дня очередного заседания консультативно-
го совета; составить письмо с изложением позиции 
и предложениями по данной проблеме.

Следующий вопрос повестки дня процитируем 
дословно: «Обсуждение вопросов резидента ООО 
«Инновационная компания «ЦЕРС», возникших в 
ходе реализации проекта в ОЭЗ «Зеленоград».

В ходе дискуссии мнениями по данному вопросу 
обменялись заместитель префекта А.Новожилов, ди-

ректор Зеленоградского филиала МТПП А.Новиков, 
генеральный директор ООО «Инновационная ком-
пания «ЦЕРС» В.Сура, руководитель филиала ОАО 
«ОЭЗ» в Москве Ю.Васильев.

По предложению А. Новожилова, решено обра-
титься к головной организации с просьбой об упро-
щении процедуры принятия актуализированных 
бизнес-планов. На чем, собственно говоря, и «спот-
кнулся» «ЦЕРС».

В принципе, считают резиденты, нужна ясная и 
понятная процедура пролонгации для тех, кто вре-
менно приостанавливал работу, например, по при-

чине финансовых трудностей, которые может испы-
тать всякий в наше время.

В качестве делового позитива на совещании был 
воспринят доклад А.Новикова с предложениями 
по обеспечению жильем резидентов ОЭЗ в микро-
районе «Зеленый бор» в Зеленограде. Выполняя 
поручение префекта по привлечению доступных 
ипотечных средств, удалось выйти на соглашение 
с банком-оператором, предложившим кредитование 
по ставке от 8,5 до 10,5% на срок от 10 до 30 лет. А 
имея на руках эту схему, удалось также договорить-
ся со строительной организацией на рассрочку по 
платежу и скидку в цене от 10 до 12%.

Более того, собравшиеся были проинформиро-
ваны о том, что есть возможность создания фонда, 
из которого работнику могут быть предоставлены 
компенсационные выплаты. 

Тема эта, как следовало из вопросов, живо за-
интересовала работодателей, которые не прочь 
поучаствовать в программе своими средствами. На-
пример, помочь своим сотрудникам в выплате про-
центов.

 А.ЛЁВИН, фото автора

CИГНАЛЫ С ОСТРОВА ОЭЗ

Начало на стр. 4

Унифицированные 
цены

– А на бахчевых развалах,– раздается мне-
ние, – как появились в начале сезона арбузы 
по 20 рублей за килограмм, так ни на копейку 
не подешевели. В магазинах вдвое меньше за-
прашивают...

Заметим: развалы – это уже не ярмарки. Но 
ситуация, что и говорить, типичная.

Волнует этот вопрос и главу района 
Д.Морозова.

– В состоянии ли управа 
побудить торговцев к сни-
жению цен? – интересуется 
Дмитрий Витальевич. – 
Ведь места-то мы предо-
ставляем бесплатно.

Прозвучавший ответ за-
ставил призадуматься. Экономическими ры-
чагами местная власть не располагает. А зна-
чит, реальных инструментов, которые можно 
было бы применить, у нее нет. Следовательно, 
до конца ноября все останется, как есть. А на 
будущее, при заключении новых договоров, 
надо бы ценовую политику выделять в догово-
рах отдельным пунктом. Если, конечно, такие 
варианты действующим законодательством 
предусмотрены.

Но надо помнить и то, что такие площадки 
в столичном регионе для сельхозпроизводите-
лей выглядят весьма привлекательно. Во вся-
ком случае, желающих всегда больше, чем это 
необходимо.

Наряду с этим возникла и другая коллизия. 
Как известно, для борьбы с несанкционирован-
ной торговлей наряду с административными 
наказаниями использовали и вариант с предо-

ставлением социальных мест на торговых пло-
щадках. И вот ведь какой парадокс наблюдает-
ся: на все 100% они никогда не занимаются. А 
из подземных переходов и других облюбован-
ных стихийных мест торговцы не ушли...

Участок 
преткновения

Немало вопросов прозвучало и после докла-
да представителя дирекции ГУП ДЕЗ «Крюко-
во» А.Коваленко. Но что характерно, касались 
они работы управляющей компании опосредо-

ванно. В общем-то, принципиальных претен-
зий и жалоб на функционирование служб не 
было. Заявки исполняются, замеченные недо-
статки, как правило, устраняются в срок. Но 
тем не менее...

– В нашем корпусе, – берет слово житель 
15-го мкрн, – впервые за несколько лет сделали 
ремонт подъездов. И все бы хорошо, но мы не 
понимаем, зачем сняли масляную покраску и 
побелили стены мелом? Люди пачкаются, вы-
сказывают недовольство. Мы бы хотели, что-
бы подрядчик переделал эту работу.

– Вы уверены, – переспрашивают его, – 
что побелка меловая, а не водоэмульсионная? 
И далее: масляную краску со стен пришлось 
удалять по требованию службы пожарной 
безопасности. Покрытие панелей допустимо 
составами на водоэмульсионной основе. Но 
если использовались мел или известь, то меры 

будут приняты. Сметой такие материалы не 
предусмотрены.

Другая проблема, озвученная жителями 
того же 15-го мкрн, оказалась значительно се-
рьезнее и может выйти за рамки компетенции 
районных органов власти.

Дело в том, что люди, деликатно говоря, без 
энтузиазма восприняли новость о строитель-
стве тут торгового центра.

– Зачем, – спрашивают они, – нам еще один 
магазин? Дефицита торговых точек мы не ощу-
щаем. А вот неудобств и дискомфорта в связи 
со стройкой, а в дальнейшем и при эксплуата-

ции объекта ожидается 
немало. К тому же мы 
своими руками сажали 
здесь деревья и кустар-
ники. Надеялись этой 
осенью благоустройство 
провести, дальнейшее 
озеленение. А тут, того и 

гляди, бульдозером по зеленой зоне пройдутся 
и экскаватором...

Глава района, отвечая на реплику, не скрыл 
свою озабоченность возникающим конфлик-
том интересов. Ведь, с одной стороны, от-
ведение участка под застройку произошло с 
соблюдением всех необходимых процедур и 
формальностей. С другой – недовольство на-
селения.

Единственное, что сдерживает пока начало 
строительства – это то, что компания не пред-
ставила всех разрешительных документов на 
производство работ.

Судя по вопросу, прозвучавшему из зала, от-
вет всего лишь принят к сведению. А спросили 
примерно следующее: «А нельзя ли повернуть 
ситуацию в обратную сторону?».

 
 А.КЛЁНОВ

АКТУАЛЬНО

ВЕЧЕР ВОПРОСОВ И 
ОТВЕТОВ

Показатели 
качества

Единицы 
измерения

Норматив, 
СанПиН 
2.1.4.1074-01

Результат

мутность мг/л 1,5 <0,3
цветность град. 20 11
окисляемость 
перманганатная мгО/л 5,0 4,4
железо мг/л 0,3 <0,05
жесткость оЖ 7,0 2,7
общие колиформные 
бактерии КОЕ/100 мл отс. отс.

термотолерантные 
колиформные 
бактерии

КОЕ/100 мл отс. отс.

А.КАМЕНЕЦКИЙ, директор ПУ «Водоканал»

2013 года

ИНФОРМИРУЕМ
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счастья
На Школьном озере состоялось 
торжественное открытие двух 
новых металлических деревьев для 
молодоженов. 

С первым деревом, которое было «по-
сажено» 5 лет назад, теперь они образуют 
Аллею счастья. Первый «саженец» стал 
любимым местом для зеленоградских ново-
брачных. По традиции молодожены вешают 
на него замочки «счастья», а ключи выбра-
сывают в воду, чтобы брак был крепким.

За 5 лет оно «обросло» тысячей замков, 
некоторые «обзавелись» более мелкими за-
мочками – это значит, что у семейной пары 
появились дети. 

Инициативу силинской молодежи (имен-
но им пришла в голову идея установки новых 
деревьев) поддержали депутатский корпус, 
администрация района и предприниматели-
меценаты. Их стараниями удалось провести 
это мероприятие.

Организаторы пригласили на праздник 
молодоженов Зеленограда, которые сразу 
после загса приезжали на Школьное озеро. 
Они вешали на новые деревья первые замоч-
ки «счастья», а «взамен» получали подарки. 

Весьма контрастно на фоне белых пла-
тьев и черных костюмов выглядела леген-
дарная оранжевая спецовка гостя празд-
ника, «почетного гастарбайтера России», 
актера сериала «Наша Russia» и фильма 
«Золотые яйца судьбы» Валерия Магдья-
ша. Зеленоградским молодоженам он дарил 
креативные постеры, подписанные Сергеем 
Светлаковым и Михаилом Галустяном.

Для участников праздника была при-
готовлена насыщенная концертно-развле-
кательная программа.

 Е.АНДРЕЕВ, фото автора

ТРАДИЦИИ

ВЫСТАВКА

ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ

Мне задают вопрос: 
«Что общего у 
Благотворительного фонда 
«Звезды России и стран 
Европы» с рокерами?». 
За 25 лет работы фонда в 
разных странах нашей задачей 
было и есть «высвечивание» 
и поддержка нестандартных 
творческих личностей. 

Последние два проекта в Зеле-
нограде связаны с одаренной моло-
дежью из байкерской среды. Среди 
них художники, фотохудожники, по-
эты, музыканты. Связь с рокерами – 
это то, что объединяет настоящих 
музыкантов, которые отдают всех 
себя на сцене на грани или на «лез-
вии бритвы». Они – байкеры тоже. 
Движение, которое у музыкантов 
начинается с экспозиции и кончает-

ся кодой, в сочинении Композитора 
просматривается как калейдоскоп 
образов – прямая аналогия с «об-
разной» дорогой. Еще привлекает 
у байкеров чистота идеалов, свой-
ственная искусству. Конечно, это не 
все соприкосновение. 

В июле в ДК «Зеленоград» при 
горячем участии его директора 
М.Латкова и других творческих дея-
телей дворца прошел концерт фонда 
при участии мотоклуба «З-Бразерс». 
Переполненный молодежью зал при-
ятно удивил искренностью восприя-
тия музыки Баха, Дебюсси, Форе. 

В настоящее время в Выставочном 
зале «Флейта» проходит выставка фо-
тохудожника Виктора Тюрина – члена 
байк-клуба Н. С. П. Н. « Стоп-кадр». 
Долгое время вращаясь в байк-среде, 
он исколесил многие дороги России 
и останавливал свое внимание на не-
стандартных решениях увиденного 
в природе и жизни. Его острый бун-
тарский взгляд на окружающий мир 
сформировался в живописнейших 
местах Москвы и Подмосковья. 

Одна из его работ «Грозовой пе-
ревал» может вполне передать чув-
ства фильма Питера Космински по 
экранизации одноименного романа 
Эмили Бронте. 

Мне как художнику, артисту важ-
но качество. Например, среди боль-
шого количества исполнений важ-

на только одна трактовка концерта 
Р.Шумана, которая останется на всю 
жизнь. У играющих Рахманинова 
необходимо ощутить и вдохнуть за-
пах сирени и акцентировать рахма-
ниновский оборот. У художников – 
чей-то поворот головы, движение 
руки или улыбку Джоконды. У Вик-
тора одна из работ влечет как чисто 
тюринский грозовой перевал, без ко-
торого невозможно жить! 

К слову сказать, в тетради отзывов 
осталось много теплых слов о вы-
ставке известных людей Зеленогра-
да: Елена Авраменко «ЭЛИТЕКС», 
режиссер и писатель Л.П.Толстой, 
поэт Алексей Соколов и др. 

Несколько выставочных работ 
останутся в частных коллекциях 
Америки. 29 октября в Свисс-отеле в 
Москве (День Турецкой Республики) 
Виктор вручает одну из своих работ 
послу этой страны господину Айды-
ну Аднан Сезгину. 

 М.ТАРАСОВА, 
президент фонда «Звезды России 

и стран Европы» 
засл. арт. России

«Грозовой перевал» 
Виктора Тюрина

После звонка лишь 
немногие старшеклассники 
поторопились покинуть 
стены кабинета 
математики.

– Наталия Евгеньевна, – обсту-
пили они учительницу, – хоть од-
ним глазом посмотрите...

– Подход верный, – едва кос-
нувшись взглядом листка, густо 
покрытого символами и цифрами, 
оценила она. – Но зачем же все так 
усложнять? Ведь можно все гораз-
до проще и изящней сделать.

И ее авторучка споро побежала 
по бумажным полям. 

– Согласись, Лена: чем короче 
путь, тем он эффективней и тем 
меньше на нем вероятность оши-
бок. Хотя и в твоем варианте есть 
своя изюминка.

Взгляд  Наталии Евгеньевны 
Токаревой остановился на парне, 
продолжавшем сосредоточенно 
работать:

– Время вышло, Александр. Ты 
меня задерживаешь.

Уже после учительница объ-
яснила, что Саша начал решать 
контрольную с самой сложной 
и трудной задачи. Две других, в 
виду того что алгоритм их реше-
ния ученик разглядел сразу, по-
казались ему менее привлекатель-
ными. Хотя их вполне хватило бы 
для зачета. Припозднился, но вы-
полнил всё задание.

О своих воспитанниках Ната-
лия Евгеньевна говорить может 
долго, много и увлеченно. Как и 
о предмете, который преподает. 
Примечательно, что логика ее ар-
гументов зачастую строится, если 
позволительно такое сравнение, 
на образной, гуманитарной базе.  

– Предположим, – размышляет 
она, – вам предлагают восполь-
зоваться для обеда только одним 
столовым прибором.  Можно, ко-
нечно, выбрать нож или вилку. И 
как ими есть суп? А вот ложка по-
дойдет и ко второму блюду...

Полагаю, что математику с 
известной долей допустимости 
можно назвать в мире наук этакой 

«ложкой» – универсальным ин-
струментом, если уж и не для всех 
дисциплин, то для очень и очень 
многих...

Впрочем, что еще можно услы-
шать от человека про науку, в ко-
торую он влюблен?  Тем более что 
симпатии у них взаимные и дав-
нишние. Со школьной скамьи. 

Тут надо сказать, что школу за-
кончила Наталия Евгеньевна с се-
ребряной медалью. И точно знала, 
что образование продолжит на ма-
тематическом факультете. Сомне-
ния были только в выборе высшего 
учебного заведения. Определи-

лась с ним в 10-м классе, лично 
побывав на матфаке Московского 
государственного педагогического 
института задолго до выпускных 
экзаменов. Студенткой этого вуза 
она и стала. И ни разу не пожалела 
о выборе профессии.

Третьекурсницей провела свой 
первый самостоятельный урок. Со-
стоялся он в московской школе, что 
находится в Безбожном переулке. 
А запомнился тем, что звонок, из-
вещающий о перемене, прозвучал 
совершенно неожиданно. Очень 
уж быстро время пролетело.

Проходила она практику  и в 
зеленоградской школе №1030, ко-
торая в итоге и определила ее пе-
дагогическую судьбу.

Дело в том, что как раз сюда 
была направлена по распределе-
нию выпускница института Ната-
лия Токарева. Причем школа сде-
лала на нее именной запрос.

После собеседования было 
принято решение: Наталия Евге-
ньевна берет на себя руководство 
8б классом и ведет уроки матема-
тики в 8-10-х классах.

С этого момента, по ее мнению, 
начался отсчет ее учительской ка-
рьеры.

С тех пор минуло без малого 20 
лет и 2 года. Много воды утекло 
в реке времени. Много событий 

произошло. Школа №1030, на-
пример, именуется теперь лицеем 
№1557. А он, в свою очередь, про-
должает тесно сотрудничать с На-
циональным исследовательским 
университетом «МИЭТ», являясь 
для него базовой школой.

В лицее, кстати, преподают 
многие кандидаты и доктора наук 
из МИЭТ, а студенты помогают в 
проведении многих кружковых за-
нятий по физике и математике.

Небезынтересен и тот факт, что 
практически 100% лицеистов ста-
новятся студентами престижных 
вузов. Более того, ректоры некото-

рых университетов сами выходят  
с предложениями к выпускникам.

Лицей №1557 среди четырех-
сот лучших школ столицы имеет 
самый высокий рейтинг из всех 
зеленоградских школ – 19-е ме-
сто. И стремится к продвижению 
вперед. Не так давно он вступил 
в Ассоциацию школ международ-
ного бакалавриата. Это позволяет 
его выпускникам поступать в вузы 
нескольких десятков стран, при-
чем на бесплатной основе.

Помимо того, лицей на сегодня 
участвует в одной из совместных 
российско-британских программ, 
которая предоставляет ребятам из 
нашего округа возможность про-
хождения учебной программы в 
одной из школ Лондона на инте-
грационной основе. 

В феврале 2013 года в столи-
це Туманного Альбиона две не-
дели провела группа из 27 зеле-
ноградских лицеистов. Ребята, 
наравне со своими английскими 
сверстниками, посещали заня-
тия, полноправно участвовали в 
учебном процессе. Естественно, 
что занятия велись на языке хозя-
ев школы. Впрочем, учащиеся к 
этому были готовы. Ведь в лицее 
серьезно изучаются сегодня не 
только английский, но и француз-

ский, испанский, японский языки. 
В ближайшей перспективе к ним 
добавится, по крайней мере, еще 
три иностранных языка.

Одним из руководителей этой 
делегации была Наталия Евге-
ньевна Токарева, в результате у 
нее была возможность познако-
миться с достижениями и нара-
ботками британских коллег.

Проект этот в новом учебном 
году будет продолжен и расширен – 
в Лондон отправится уже 80 ребят.

Впрочем, проектов в лицее осу-
ществляется на сегодня немало, в 
том числе новых, перспективных 
и прорывных.

Стоит ли удивляться, что Ната-
лия Евгеньевна, которая курирует 
некоторые из них, уже трижды по-
ощрялась мэром Москвы грантами 
в области науки и инноваций, на-
граждена Почетной грамотой Ми-
нистерства образования и науки 
РФ. Кроме того, она – победитель 
конкурса лучших учителей РФ в 
рамках приоритетного националь-
ного проекта «Образование». А 
еще в этом году стала почетным 
работником общего образования 
Российской Федерации.

Ну, а разве не достижение пре-
подавателей тот факт, что по ито-
гам ЕГЭ-2013 8 учащихся лицея 
имеют 100 баллов. Наталию Евге-
ньевну особо порадовала Татьяна 
Митько, заработав такую оценку 
на экзамене по математике.

В первую субботу февраля бу-
дущего года она, следуя сложив-
шейся традиции, придет в лицей 
на встречу выпускников. Расска-
жет, как складывается ее даль-
нейшая жизнь. Зимний этот день 
по неписаным законам давно уже 
стал праздником, к которому гото-
вятся и учителя, и бывшие учени-
ки. Многие из них уже привели в 
лицей своих детей.

Учился здесь и ее сын Роман. 
Он теперь – студент 3-го курса 
механико-математического фа-
культета МГУ. По родительским 
стопам идет парень.

 А.ЛЁВИН

Ложка математики
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В названии фестиваля при-
сутствует слово «любовь». А 
ведь оно всеобъемлюще. По-
этому его участники – люди 
всех возрастов, искренне лю-
бящие жизнь, несущие добро, 
любовь и позитивное настрое-
ние всем окружающим.

Ведущие праздник – Дми-
трий и Наталья Казюлины – 
торжественно представили ла-
уреатов всех пяти номинаций. 
В первой из них – «Крепкая 
семья» – победили Вера Ива-
новна и Алексей Алексеевич 
Рязановы. Примечательно, 
что они познакомились со-
вершенно случайно накануне 
празднования 1 Мая в гостях 
у знакомых. 

И так произошло, что Алек-
сей невольно отбил будущую 
невесту у другого молодого 
человека. Но родители Алек-
сея были против его выбора. 
И Вера, будучи сиротой, уеха-
ла работать по комсомольской 
путевке подальше от Моск-
вы – в Магаданскую область. 
Четыре года молодые были в 
разлуке. Переписывались. Но 
самое главное – любовь их не 
угасала! Когда Вера верну-
лась, родители Алексея дали 
свое благословение. 

В этом году семья Рязано-
вых отметила золотую свадь-
бу – 50 лет совместной се-
мейной жизни. В Зеленограде 
Рязановы живут с 1965 года. 
Вера Ивановна работала в Ко-
митете госбезопасности, за-
тем – на закрытом предпри-
ятии, которое раньше крат-
ко именовалось «почтовый 
ящик». Следующее место ее 
трудовой деятельности – се-
кретарь исполкома. Вера Ива-
новна – член КПСС, ударник 
коммунистического труда, по-
четный ветеран своего пред-
приятия. 

Алексей Алексеевич в 
годы войны трудился в тылу. 
В Зеленограде работал на за-
воде «Компонент», завоевал 
звание «Ударник коммуни-
стического труда», награжден 
медалями «За доблестный 
труд», «50-летие Победы», «В 
память 850-летия Москвы». 

Ныне эта крепкая семейная 
пара на пенсии. Они окруже-
ны теплом и заботой дочери, 
внуков и правнуков. И вдвоем 
являются примером дружной 
семейной гармоничной пары. 
Они всегда вместе. А на вопрос 
ведущей, какой совет Алексей 
Алексеевич может дать тем, 
кто вступает в брак, наш герой 
ответил кратко: «Любить, ува-
жать и заботиться друг о друге. 
Мое хобби – всегда сопрово-

ждать свою принцессу!». Эти 
слова были встречены апло-
дисментами зала. 

Забегая вперед, следует от-
метить, что всем номинантам 
вручались памятные подарки 
от управы района Старое Крю-
ково. А для семейной пары 
Рязановых был подготовлен 
и сюрприз: для них выступи-
ли солисты Москонцерта На-
талья Клюкина и Александр 
Певцов, которые великолепно 
исполнили старинную рус-
скую песню «Вдоль по улице 
метелица метет».

В следующей номина-
ции – «Любовь к профес-
сии» – победа досталась Та-
тьяне Илюхиной. Она с дет-
ства мечтала о профессии, 
которая бы связывала ее с 
природой и людьми. И ее 
мечта сбылась. Она окончила 
факультет экологии Академии 
им. Тимирязева. 

Сегодня Татьяна Кон-
стантиновна трудится в ГБУ 
«Особо охраняемые природ-
ные территории». Она много 
читает, интересуется новыми 
методиками, посещает семи-
нары по повышению профес-
сионального мастерства. За 
3 года работы стала главным 
специалистом отдела эколо-
гического просвещения. По-
стоянно ведет просветитель-
скую деятельность с детьми 
и взрослыми: в детских садах, 
школах, библиотеках, соци-
альных центрах округа, про-
водит мастер-классы. 

Вместе со своим учреж-
дением участвует в крупных 
экологических акциях. Зани-
мается изучением и наблю-
дением за природой родного 
края. И хобби у нее соответ-
ствующее – путешествия по 
заповедным паркам различ-
ных регионов России. Любит 
свою кошку Багиру. И мечта у 
Татьяны постоянная: «Ни на 
чем не останавливаться: идти 
вперед, изучать мир – ведь 
он такой интересный! Я хочу, 
чтобы все мои близкие жили 
долго, не болели, и все люди 
вокруг них были счастливы!». 
Для Татьяны в исполнении 
дуэта скрипок прозвучала му-

зыка ее любимого композито-
ра Шопена.

Семья Моренко, имеющая 
5 детей, победила в номи-
нации «Любовь к детям». И 
когда на сцену вышла Елена 
с двумя младшими дочками, 
в их адрес сразу раздались 
аплодисменты. Еще бы, ро-
дить пятерых в наше время – 
это подвиг! 

Что ж, у каждого из нас 
свое счастье в жизни. У кого-
то оно реализуется в профес-
сии, а у кого-то – в детях. А в 
данном случае оно соедини-
лось и в профессии, и в боль-
шой многодетной семье. 

Ведущая фестиваля Н.Ка-
зюлина напомнила зрителям, 
что летом 2013 года семья Мо-
ренко награждена почетным 
знаком «Родительская слава 
города Москвы». 

Елена Станиславовна явля-
ется автором нескольких книг, 
по которым учатся ученики 
некоторых школ. Дидактиче-
ские пособия очень помогают 
преподавателям, так как их 
автор отлично знает среду, си-
туации и моменты, часто воз-
никающие в жизни молодежи. 
И глядя на эту симпатичную 
женщину, как-то не укладыва-
лось в голове, что она – мать 

пятерых детей, граждан Рос-
сии, которым предстоит жить, 
учиться и трудиться в очень 
интересное для страны время. 

Кстати, дети в семье Мо-
ренко воспитываются в духе 
патриотизма и трудолюбия. 
Согласитесь, что эти мораль-
ные качества должны быть 
присущи каждому человеку, и 
очень здорово, когда их фун-
дамент закладывается в дет-
стве в дружной семье. 

И хорошо отражали лю-
бовь к детям, людям и вообще 

к жизни пожелания певицы 
Екатерины Никитиной, про-
звучавшие в строчках попу-
лярной песни: «Желаю, чтобы 
все были здоровы и чтоб над 
всеми сияло солнце!».

Следующего победителя в 
номинации «Любовь к Роди-
не» представил в стихотвор-
ных строчках ведущий Дми-
трий Казюлин:

Покой наш честно охраняет
В жару и в холод, зимой и 

летом,
Он о себе все время забы-

вает.
Он – полицейский, наш вер-

ный страж!
После чего на сцену был 

приглашен заместитель главы 
управы района Старое Крюко-
во В.Буянов. Конечно, он был 
знаком многим присутствую-
щим, так как 17 лет прослу-
жил в рядах нашей доблест-
ной милиции. С должности 
начальника ОВД Панфилов-
ского района вышел на пен-
сию в звании подполковника. 

Сейчас курирует вопросы 
социальной политики в райо-
не Старое Крюково. Пользуясь 
случаем, Валерий Алексеевич 
от имени и.о. главы управы 
района Людмилы Ивановны 
Петровой поздравил всех с 

юбилеем Зеленограда, поже-
лал здоровья и стабильности в 
жизни. А закончил свое обра-
щение В.Буянов следующими 
словами:

– Мне хочется, чтобы вы не 
теряли надежду в то, что все 
будет хорошо в нашей стране. 
И пусть будет побольше люб-
ви с вашей стороны к своим 
близким. Ведь именно этому 
чувству и посвящен задуман-
ный нами фестиваль «Лики 
любви!». В честь лауреата 
этой номинации в исполнении 
зеленоградского композитора, 
поэта и певца Алексея Ружен-
цова прозвучала песня Игоря 
Талькова «Дневник генерала».

В заключительной номи-
нации – «Любовь к творчест-
ву» – победителем стал Алек-
сей Степанович Линьков – 
организатор и руководи-
тель творческого коллектива 
«Ивушка». Но ведущая Ната-
лья сначала предложила лау-
реату выполнить хитрое за-
дание: с завязанными глазами 

определить, на каком из трех 
стульев лежит его любимый 
инструмент – баян. Сделать 
он это был должен, прикаса-
ясь поочередно только к спин-
кам стульев. И его внутрен-
няя энергетика, а может быть 
интуиция должны подсказать 
местонахождения баяна. 

Алексей Степанович бле-
стяще справился с этим не-
обычным заданием, а потом 
рассказал о том, как судьба на 
всю жизнь связала его с этим 
музыкальным инструментом.

– Баян я взял в руки в 6 
лет. Он мне достался от отца, 
который в 1941 году ушел на 
фронт. Мне было очень ин-
тересно учиться играть. В 
10 лет меня уже приглашали 
взрослые на разные посидел-

ки, праздники, семейные тор-
жества. Я уже тогда убедился 
насколько музыка и песни 
сплачивают людей, часто даже 
незнакомых. Недаром говорят, 
что музыка – душа народа!

Алексей Степанович по 
профессии строитель. Прак-
тически всю жизнь работал в 
Зеленограде. Потом был на-
чальником строительного от-
дела при городской клинике 
в Москве – организация воз-
водила большие больничные 
комплексы. 

Фольклорный ансамбль 
«Ивушка» создан им в 1991 
году. Его супруга Антони-
на Ивановна занималась в 
хореографической группе. 
Более чем за 22-летнюю дея-
тельность «Ивушка» достиг-
ла больших результатов в 
творческом плане. Ее коллек-
тив – многократный лауреат 
различных конкурсов и фе-
стивалей, награжден дипло-
мами окружных смотров как 
лучший коллектив народного 

творчества, является облада-
телем Гран-при 1-го Москов-
ского фестиваля-смотра само-
деятельных коллективов. 

И все эти годы Алексей 
Степанович неизменно на 
сцене – выступает с баяном. 
Певческий коллектив состо-
ит в основном из женщин, в 
репертуаре которых, конеч-
но, русские народные песни. 
Звучание баяна практически 
всегда поддерживается раз-
личными трещотками, дере-
вянными ложками и бубном. 
Их использовали в празднич-
ных выступлениях наши дале-
кие предки. 

В конце рассказа Алексея 
Степановича на сцену вышел 
ансамбль, чтобы порадовать 
зрителей своим творчеством. 
И в это же время на большом 
экране демонстрировался 
видеофильм об «Ивушке». 
Конечно, звучали любимые и 
популярные песни русского 
народа, как бы говоря о той 
творческой эстафете, которую 
вот уже третий десяток лет 
продолжает с успехом нести 
«Ивушка».

В заключение праздника 
ведущие поблагодарили упра-
ву района Старое Крюково и 
ДТДиМ за прекрасный празд-
ник. Но это – не финиш зна-
комства с самыми интересны-
ми, творческими и активными 
жителями района. Впереди – 
4-й фестиваль под таким 
оригинальным названием – 
«Лики любви»! И можно с 
уверенностью сказать, что он 
уже стартовал!

 В.ДАЛЬНИЙ, 
фото автора

Они несут любовь, 
добро и радость

Вот уже в третий раз в районе Старое Крюково состоялся фестиваль «Лики 
любви». Главная его цель – создание условий для развития новых форм творческого 
досуга, формирование навыков культурного общения, реализации творческих идей 
жителей района. А его проведение способствует пропаганде и повышению престижа 
общечеловеческих, семейных и экологических ценностей.
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Но благодаря кому выросли все 
эти здания? Кто вдохнул жизнь в обо-
значенное на карте место? Сейчас 
уже не каждый знает имя человека-
легенды – главного архитектора 
Зеленограда Игоря Покровского, а 
раньше оно гремело. Понятно, что 
в одиночку мало что можно создать, 
тем более – целый город. С Игорем 
Александровичем работала целая ко-
манда «молодых и рьяных».

Среди тех, кто соз-
давал и продолжает 
создавать неповто-
римый облик Зеле-
нограда, – удиви-
тельный человек, 
преданный 

приверженец своей профессии архи-
тектор Александр Манько. 

Александр Спиридонович всю 
свою жизнь отдал проектированию 
и строительству Зеленограда. Снача-
ла – на «Ангстреме», потом – «Ком-
поненте», затем – в АПУ, потом ра-
ботал в высоком звании главного ар-
хитектора Зеленограда. Последние 
два года он продолжал трудиться 
на весьма ответственном посту, воз-
главляя ни много ни мало организа-
цию «Зеленоградпроект». И сейчас 
он на покой не собирается, продол-
жает трудиться в Зеленограде.

В год 55-го юбилея Зеленограда 
А.Манько отпраздновал и собствен-
ный юбилей, во что трудно пове-
рить, зная этого подтянутого, пози-
тивного, интеллигентного человека с 
неизменной мягкой улыбкой.

Он кажется баловнем судьбы, 
счастливчиком. И если со счаст-
ливчиком можно согласиться, то с 
баловнем – нет. Ведь в 11 лет Саша 
потерял маму, но, к счастью, вторая 
жена отца-фронтовика оказалась на-
стоящей второй матерью для него с 
сестрой и братом. Она поддерживала 
в них страсть к рисованию и черче-
нию. Творческим человеком был и 
отец Спиридон Никифорович, имев-
ший прекрасную специальность 
краснодеревщика и украшавший дом 
изумительной резьбой. 

Наверное, от него Александр нау-
чился не унывать и в самом плохом 
видеть хоть что-то хорошее. Даже о 
своей фронтовой жизни отец расска-
зывал с юмором. Так, послали их как-
то после боя восстанавливать связь 
со штабом, а на обратном пути они 
вплотную столкнулись с немецкими 
связистами, точно с таким же зада-
нием. Удивительно, но до открытой 
стычки дело не дошло. Они вместе 
посидели, покурили и разошлись по 
своим частям. Запомнился и рассказ 
отца о том, как брали языка. Ворва-
лись в немецкую траншею, забросали 
блиндаж гранатами, схватили остав-
шегося в живых человека, заткнули 
рот кляпом и притащили. Оказалось, 

что это был наш узбек, которого пре-
жде немцы взяли, а он – ни слова ни 
по-немецки, ни по-русски.

С присущим ему оптимизмом, 
отец научил Александра верить, что 
после неудачи обязательно повезет. 
Так оно всегда и случалось. Что-
бы пораньше начать зарабатывать, 
Саше пришлось поступить в техни-
кум. Зато выпускнику сразу предло-
жили должность мастера строитель-
ного участка на военном объекте в 
Казахстане. Затем его призвали на 
три года в армию, но при этом разре-
шили продолжать службу на той же 
самой работе, что оказалось очень 
хорошей школой. 

А учиться Александр любил и ско-
ро о строительстве знал практически 

все. Главное – дело это непростое и 
очень ответственное. Поэтому, несмо-
тря на веселый характер и такое легко-
мысленное увлечение, как игра и пе-
ние в созданном им ансамбле, к делу 
молодой боец относился очень серьез-
но – стройка халтуры не прощает.

В конце службы Александр стал 
задумываться о будущем. Его мечтой 
было поступление в Архитектурный 
институт. Он прочитал в одной из 
газет о планах строительства некое-
го города-солнца и в своих мечтах 
21-летний солдат уже проектировал 
этот необычный город. 

Манько стал одним из пятерых 
счастливчиков, которых отобрали 
из 400 военнослужащих, желавших 
стать абитуриентами, что было на-
стоящим чудом, ведь к тому времени 
он находился на строительстве объ-
екта в Монголии. 

Однако черная полоса не застави-
ла себя ждать. Деньги из части приш-
ли к нему в Москву с большим опо-
зданием, и собственные чертежные 
инструменты ему купить было не на 
что. А на чужих черчение завалил. 
Но тут же опять повезло. На сборном 
пункте предложили не возвращаться 

в Казахстан, а остаться художником 
в строительной части, что вела рабо-
ты в аэропорту Шереметьево. 

Демобилизовавшись, получил 
рекомендацию работать в месте, о 
котором в документе было загадочно 
написано «город-спутник Москвы». 
Тогда даже имени «Зеленоград» у 
возводимого города еще не было! А 
«лимит» был! В советское время это 
слово знали все. 

И он как был в военной форме, 
поехал на электричке в Крюково. В 
вагоне от нечего делать крутил билет 
в руках и вдруг заметил, что он – 
счастливый! И хотя в приметы не 
верил, но почему-то радостно заулы-
бался от ожидания чего-то хорошего 
от встречи со «спутником». 

Но на город-солнце представ-
шее взору зрелище было совсем 
не похоже. Вокруг – непролазная 
грязь, дороги разбиты строитель-
ной техникой, необычными фор-
мами порадовал только кинотеатр 
«Электрон». Зато юношу взяли ин-
женером в лабораторию «Зелено-
градстроя» и сразу предоставили 
общежитие (теперь это общежитие 
МИЭТ). Вот радость-то! Было где 
по вечерам готовиться в МАРХИ. 
Он все-таки со второго раза взял эту 
неподдающуюся высоту. Поступле-
ние на факультет «Промышленная 
архитектура» запомнилось как один 
из самых ярких и счастливых мо-
ментов в жизни – путь к возведению 
города-мечты был открыт!

Нужно было самому на себя за-
рабатывать, поэтому поступил на ве-
чернее. Электричка стала родным до-
мом. Появились и первые проекты, в 
которых участвовал молодой специ-
алист. Например, пионерлагерь и он 
же дом отдыха завода «Ангстрем». 
Одну только табличку-указатель в 
сторону лагеря с Ленинградки пере-
делывал несметное количество раз, 
предложив десятки вариантов. Ра-

боты хватало. При доме отдыха сде-
лали ресторан: изнутри под модный 
тогда стиль русского деревянного 
зодчества, а снаружи – витражи и 
металл. Загляденье! 

Затем в Крюково строили дома 
для «Ангстрема», потом проектиро-
вали и новые корпуса самого заво-
да, реконструировали старые. Тогда 
была заложена идея корпуса с особо 
чистыми условиями (электронщики 
поймут). К счастью, в этом проек-
те Александру Спиридоновичу по-
везло участвовать, но только уже в 
НПО «Научный центр», где он также 
проработал 10 лет, проектируя пром-
объекты не только в родном горо-
де, но и курируя их строительство в 
других регионах необъятной страны, 

электронные предприятия которых 
входили в наш «Научный центр».

Затем последовала работа в АПУ, 
если можно так выразиться, парал-
лельно с Игорем Покровским. Инте-
ресной была и должность директора 
по строительству завода «Компо-
нент» и одновременно директора 
по строительству всем известного 
завода «Дана». Эта работа оставила 
большой и хороший след в его жиз-
ни. Кажется вполне закономерным, 
что в последние годы Александр 
Спиридонович работал руководите-
лем «Зеленоградпроекта». 

Я не удержались, чтобы не задать 
юбиляру вопрос об интересной дате.

– Александр Спиридонович, не-
ужели вам на самом деле 70 лет?

– Сам удивляюсь, откуда взялась 
эта внушительная цифра. Ведь у 
меня столько сил, энергии, жела-
ния работать! А главное – столько 
планов!

– Не могли бы вы поделиться 
своими впечатлениями о сотруд-
ничестве с Игорем Александрови-
чем Покровским? 

– Это действительно человек-
глыба. Мы познакомились в горис-

полкоме, когда рассматривались 
вопросы строительства городских 
объектов. Таких как ДК и высот-
ного здания общежития студентов 
и аспирантов МИЭТ. Курирование 
этих объектов от «Научного цен-
тра» (строили на деньги Министер-
ства электронной промышленности) 
было поручено мне. 

На совещаниях я стал понимать, 
насколько сложно было Покров-
скому отстаивать свои идеи, за-
ложенные в проектах этих зданий. 
Как трудно было согласовывать с 
чиновниками документы, противо-
стоять их требованиям, сжимать 
сроки проектирования, упрощать и 
удешевлять проекты, вновь и вновь 
пересматривать уже согласован-
ную и утвержденную ранее доку-
ментацию. 

Безусловно, Игорь Александрович 
выходил из всех ситуаций с честью, 
но это давалось нелегко, поскольку 
одновременно его коллектив трудил-
ся над объектами городского заказа: 
жилье, дороги, инфраструктура, ин-
женерия…Конечно же, все – в дирек-
тивные сроки. При этом надо было 
ухитриться при разработке проектов 
микрорайонов, используя типовые 
проекты застройки, каким-то обра-
зом сохранять индивидуальность и 
неповторимость.

Восхищаясь этим мудрым че-
ловеком, я стал часто приезжать к 
нему советоваться, просто общать-
ся, принимал участие в мероприя-
тиях его коллектива. Поэтому когда 
городские власти предложили мне 
возглавить «Зеленоградпроект», я 
согласился, только убедившись, что 
этого хочет сам коллектив. Конеч-
но же, предварительно я получил 
поддержку самого Игоря Алексан-
дровича, к тому времени серьезно 
болевшего.

– Александр Спиридонович, а 
какой объект в Зеленограде вы 
считаете наиболее удачным, свое-
го рода изюминкой?

– Комплекс зданий на Централь-
ной площади, в том числе адми-
нистративное здание Префектуры 
ЗелАО.

– И заключительный вопрос. 
Что, если бы сегодня вам достал-
ся счастливый билетик и можно 
было бы загадать желание, что 
вы загадали бы? По вашему про-
екту строится последний, 23-й 
район Зеленограда. Все планы 
осуществились? Все мечты сбы-
лись?

– Знаете, я загадал бы, чтобы вы-
делили средства на реконструкцию 
и модернизацию 17-этажных домов-
башен на Центральном проспекте. 
Причем с обязательным переустрой-
ством первых нежилых встроено-
пристроенных этажей, которые 
можно сделать с изумительной архи-
тектурной подачей.

Все-таки главная городская маги-
страль – это лицо, визитная карточка 
Зеленограда, проспект должен быть 
мощным, красивым, привлекатель-
ным, истинным центром города-
мечты. Без примитивных вывесок, 
витрин, надоевшей рекламы. И об-
лупившихся фасадных покрытий. 
Хочется видеть Центральный про-
спект благоустроенным, современ-
ным, сияющим! Уверен, что это вре-
мя – не за горами.

 Т.СИДОРОВА

Счастливый билет
Мы любим свой город и гордимся им. Кажется, что он всегда был на карте. 
И детям не верится, когда я рассказываю, как из 3-го микрорайона мы ходили 
в школу через 4-й, которого тогда не было, он только строился. Самым 
популярным объяснением опоздавшего ученика была фраза «А я провалился». 
Тогда деревья были маленькие, лес напротив 3-го микрорайона выглядел 
невысокой посадкой, где собирали маслята. Город рос вместе с нами. Сколько 
помню, Зеленоград все время строился. Продолжает развиваться и сейчас.

манда «молодых и рьяных».
Среди тех, кто соз-

давал и продолжает
создавать неповто-
римый облик Зеле-
нограда, – удиви-
тельный человек,
преданный 

жили должность мастер
ного участка на военно
Казахстане. Затем его 
три года в армию, но пр
шили продолжать служ
самой работе, что оказ
хорошей школой. 

А учиться Александр 
ро о строительстве знал
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